
SINÓNIMOS Y ANTÓNIMOS. FAMILIAS DE PALABRAS.

Los sinónimos:

Los antónimos:

Los antónimos

bienestar

lucha

intelecto

Los son aquellas palabras que se relacionan entre sí por tener un significado similar o
idéntico, y pertenecer a la misma categoría gramatical.

Veamos algunos ejemplos:

Sinónimos de son , etc.

Sinónimos de son , , , , , etc.

Sinónimos de son , , , etc.

De todos modos, hay que tener en cuenta que esta relación de sinonimia entre las palabras muy
pocas veces será estricta y, por lo general, será solamente parcial, ya que dichas palabras no
coincidirán en todos sus matices de significados.

son aquellas palabras que poseen entre sí significados opuestos o contrarios. Al
igual que los sinónimos, pertenecen a la misma .

Por ejemplo:

antónimos de son: alboroto, alteración, ansiedad, angustia, conflicto,
desesperación, desorden, arrebato, efervescencia, exasperación, etc.

antónimos de son: adversario, competidor, contendiente, contrario, enemigo,
opositor, rival, etc.

antónimos de son: autóctono, casero, compatriota, conocido, consabido,
familiar, nativo, natural, normal, ordinario, oriundo, originario, pariente, pertinente,
propio, vecino, etc.

sinónimos

prosperidad, fortuna, dicha, bienandanza

disputa riña altercado querella reyerta

entendimiento capacidad inteligencia

categoría gramatical

tranquilidad

amigo

extraño
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FAMILIA DE PALABRAS

El mismo lexema.

Una familia de palabras o familia léxica está
formado por todas las palabras que

comparten el mismo lexema o raíz y que, por
lo tanto, tienen cierta relación de significado.

Niño
niñear

niñería

niñez

niñito

niñato

aniñado



FAMILIAS DE PALABRAS.

deseducar-educativo educando Educado educable educador Educante educacional

relacionadas por su significado:

Educación

- Palabras primitivas:

-Palabras derivadas:

Alterno

Abuelo -

Valencia

1)

a)

b)

Las están formadas por el conjunto de palabras que tienen en común un
mismo lexema o raíz y que tienen entre si cierta relación de significado.

familias de palabras

Para crear una familia de palabras debemos agregar a una raíz los diferentes lexemas que esta
admita, tanto prefijos como sufijos. Podemos diferenciar diversos tipos de familias de palabras:

son aquellas palabras que poseen cierto significado en

común o que se relaciona. Podemos distinguir entre:

aquellas que dan origen a otras que surgirán de ellas. En el ejemplo
anterior, la palabra primitiva es “educación”.

A su vez, estas palabras están formadas por dos partes que no poseen significado por sí solas: una
invariable (la raíz) y otra variable (la desinencia). RAÍZ- DESINENCIAeduc-Ación

son aquellas que se forman a partir de una primitiva, ya que poseen su
misma raíz y su significado se relaciona con el de la otra.

Son palabras derivadas de “educación”: educacional, educativo, educando, etc. Para derivar las
palabras primitivas, usaremos:

Sufijos: que son terminaciones de palabras que no tienen significado por sí solas. Por

ejemplo: -acional, -ativo, -ando, etc.

Prefijos: partículas que se pueden anteponer a una palabra para formar una nueva,

relacionándose con el significado anterior o significando s contrario. Veamos algunos
de los prefijos más comunes de nuestro idioma: a-, sub-, des-, extra-, in-, pre-, pro-, su-,
sus-, bi-, geo-, bis-, ab-, ob-, obs-, biblio-, filo-, equi-, etc.

-----> subalterno

----> bisabuelo

-----> equivalencia

-

Y algunos ejemplos:
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Una familia de palabras (familia léxica o
familia etimológica) está formada por un
conjunto de palabras que comparten el
mismo lexema o raíz y que, por lo tanto,

tienen cierta relación de significado.



2)

3)

Aumentativos y diminutivos:

Palabra primitiva aumentativo

Palabra primitiva aumentativo

Palabras compuestas:

se trata de un tipo de sufijos muy especiales que aumentan

(aumentativos) o disminuyen (diminutivos) el significado de una palabra. Algunos los sufijos
aumentativos son: ote - ota - on - ona - aza – azo.

Veamos algunos ejemplos:

amigo ----->amigote

camisa-----> camisón

garrote -----> garrotazo

Algunos los sufijos diminutivos son: ito - ita - illo - illa - cito - cita - cillo – cilla. Veamos algunos
ejemplos:

amigo -----> amiguito

camisa----->camisita

luz ----->lucecita

Son aquellas que se forman a partir de dos palabras que, al unirse,

forman una nueva con un significado que no está necesariamente relacionado con el de las otras.

Por ejemplo: lavarropas, pararrayos, antesala, subibaja, etc.

LENGUAJE DE PRIMARIA 41

¡Cuidado!
No los confundas con los

adjetivos demostrativos, que
modifican al sustantivo (Esa

camisa es de Lucía), los
pronombres siempre lo

reemplazan (Ésa de colores es la
camisa de Lucía).


